



**Las relaciones
México-Estados Unidos
1756 – 2010**

I

**Imperios, repúblicas
y pueblos en pugna
por el territorio
1756 – 1867**

**Marcela Terrazas y Basante
Gerardo Gurza Lavalle**

**Universidad Nacional
Autónoma de México**

**Secretaría de Relaciones
Exteriores**

México y Estados Unidos –países vecinos, culturalmente disímbolos e históricamente desiguales en cuanto a recursos y poder– tienen más de 3 000 kilómetros de frontera común. Sus enlaces, interacciones y vínculos abarcan prácticamente todo ámbito de la vida política, económica y social, lo que ha estructurado a lo largo del tiempo una historia compartida, experiencia común que no surge en los diferentes escenarios de la globalización reciente sino que viene de lejos. La presente obra ofrece una perspectiva histórica integral de la vecindad entre ambas naciones y de sus cambiantes significados durante más de dos siglos, mediante un análisis enfocado en la construcción del contexto transnacional de las interacciones entre ellas, que trasciende la diplomacia y la actuación de los estados. Reconstruye, además, la trayectoria del contacto, los intercambios y los conflictos entre sus gobiernos, sus pueblos y sus sociedades, y da cuenta de los equilibrios a los que la asimetría –en sus diferentes formas e intensidad– ha dado vida a lo largo de dicha trayectoria.

“[En esta obra] México está lejos de ser una víctima inerte y, como en las últimas décadas la relación ha crecido y se ha vuelto más intensa, los múltiples lazos políticos, económicos, sociales y culturales que unen a los dos países han hecho bastante anacrónica la noción de un actor único, monolítico, dándole órdenes al otro. Sin duda, una forma de resumir la historia compleja, difícil de explicar y de ninguna manera fácil de abreviar es ver que al paso de los años la relación bilateral se intensifica a medida que las nuevas interacciones se insertan en las viejas y se agregan y entretrejen nuevos hilos, creando finalmente un verdadero nudo gordiano.” *Alan Knight*

MARCELA TERRAZAS Y BASANTE está adscrita al Instituto de Investigaciones Históricas de la Universidad Nacional Autónoma de México. Estudia las relaciones entre México y Estados Unidos en el siglo XIX, ha publicado numerosos trabajos sobre el tema en revistas especializadas. Entre sus libros destaca *Inversiones, especulación y diplomacia. Las relaciones entre México y los Estados Unidos durante la dictadura santannista* (2000).

GERARDO GURZA LAVALLE es profesor en el Instituto Mora y ha centrado sus investigaciones en la historia del sur estadounidense y la esclavitud en esa región, así como en la historia de las relaciones entre México y Estados Unidos durante el siglo XIX. Entre sus publicaciones destaca *Una vecindad efímera: los Estados Confederados de América y su política exterior hacia México 1861-1865* (2001).



ISBN 978-607-02-3468-2



9 786070 234682